

## KATA PENGHANTAR

Puji Syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT. karena berkat dan rahmat-Nya, penulis bias menyelesaikan tugas akhir dengan judul “Analisis Pengaruh Kerjasama Ekonomi Digital Indonesia-Singapura dalam Upaya Mendukung Program Making Indonesia 4.0 (Studi Kasus: Kawasan Nongsa Digital Park, Batam)” sebagai syarat memperoleh gelar sarjana program studi hubungan internasional di Universitas Mataram.

Selama proses menyusun skripsi ini, penulis banyak menghadapi kendala. Namun, dengan bantuan berbagai pihak serta dukungan dari orang-orang terdekat, membuat penulis lebih mudah melewati kendala tersebut. Hal yang sama juga penulis rasakan selama menempuh pendidikan di program studi hubungan internasional, Universitas Mataram. Oleh karena itu, melalui jasa berbagai pihak, penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. *My superhero* yaitu kedua orang tua penulis yaitu Bapak Iskandar dan Ibu Huriyah serta keempat saudara kandung dan para kakak ipar penulis. Mereka telah memberikan berbagai jenis bentuk dukungan fisik, mental dan finansial sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Ketua Prodi Hubungan Internasional yaitu Muhammad Sood S.H., M.H. serta seluruh dosen khususnya dosen yang membimbing penulis dalam penyusunan serta revisi sehingga menghasilkan skripsi seperti ini yaitu Bapak Alfian Hidayat S.IP., MA, Kak Kinanti Rizsa Salsabila S.IP.,MPM dan Bapak Khairul Rizki M.A. Ilmu yang bermanfaat serta realistis untuk dikaji dalam kehidupan dunia internasional tetap diberikan selama proses pembelajaran dari semester 1-9.
3. Staf tata usaha program studi hubungan internasional khususnya Ibu Asih yang selalu memberikan pelayanan SSR (Siap, Sigap dan Ramah) serta menggunakan tutur kata yang halus. Memberikan bantuan yang

berdampak besar bagi penulis untuk menyelesaikan persyaratan administrasi prodi untuk menunjang selsainya skripsi ini.

4. Jodoh penulis yang telah membantu mendukung mental saat revisian menumpuk, menyisihkan sebagian rizki untuk mencetak skripsi serta bersedia mengantar revisi skripsi bolak-balik Lombok Timur-Mataram selama 6 bulan pengerjaan skripsi. Serta kepada *My little sunshine* yang telah menemani pengerjaan skripsi dari dalam kandungan hingga lahir ke dunia.
5. Rekan-rekan penulis yang telah memberikan usaha, dorongan, doa dan motivasi yang luar biasa dalam proses pengerjaan skripsi ini yaitu Dwi Agna Witri S.Hub.Int, Elfa Septiana S.Hub.Int, Hamidatul Aeni S.Hub. Int. dan Baiq Tini Junia Saputri S.Kehut. Begitu juga dengan teman-teman yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis juga mengucapkan terimakasih sekaligus permohonan maaf kepada semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu. Terima kasih telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung. Akhir kata, penulis banyak mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dan penulis berharap penelitian ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu hubungan internasional.